

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Cómo piensan algunos

En realidad para no pocos prohombres de los partidos liberales, nada hay en el mundo que menos valga y que menos consideración merezca que un español. Es español, decía un político de los más notables, al que no puede ser otra cosa. Desde las alturas olímpicas a que la presunción propia y la bejeza ajena fiogen encumbrados a esos hombres, vea a España y a los españoles con el más profundo y soberano desprecio.

Todas las ideas, tendencias y pasiones que mueven y guían las acciones humanas, suelen dejarlas ellos para el vulgo, teniendo muy a menos participar de ellas. ¿Qué son, en efecto, el amor patrio, la idea del propio valer, la dignidad, la abnegación, el heroísmo, a los ojos del filósofo mas o menos pédante que contempla a la humanidad desde los pináculos de la ciencia?

La opinión tan difundida entre nosotros de ser nuestra raza valerosísima, heroica, dechado de buenas cualidades, admirada del mundo, ¿es ésta de ser idáutica a la que de si mismo tienen todos los pueblos? ¿Qué viene a ser todo ello sino simplezas, vulgaridades, pasto intelectual para la turbamulta bueno a lo sumo para mantener hasta donde cabe y mientras sea preciso esas quisicosas, restos de los tiempos bárbaros, que llamamos naciones y fronteras?

Con tales ideas, que son la de algunos de nuestros hombres del liberalismo que se permiten el lujo de tener algunas, se explica perfectamente sus procedimientos suicidas y antinacionales de gobierno. Con ellas las humillaciones y verguenzas porque haya pasado la nación, vienen a ser casi actos de sabia política. Y el valor no consistiría, admitiendo tales principios en lanzarse o en sostener una guerra que las más rudimentarias conveniencias nacionales y el honor, dignidad y decoro hicieran precisa, sino en ahogar la ira que en todo pecho varonil habían de encender los crímenes del enemigo. Acabar la guerra a toda costa y de cualquier modo por indigno que sea, comprando la paz si es necesario u obteniéndola a fuerza de rebajamiento y de concesiones vergonzosas, es para algunos, quizás para no pocos, un ideal.

Afortunadamente hay muchas excepciones: el hombre no ha alcanzado todavía ese refinadísimo grado de cultura que tiene por manifestación ostensible, la pérdida de la vergüenza...

M. Feñafior

## De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de los Baños de Alhambra don Alejo Martínez y su distinguida familia.

—Ha salido para Madrid el Cura Párroco de la Armada don Pablo Caballero.

Notas varias

Se ha posesionado de la Parroquia Castellana de Santo Domingo el Cura Párroco de la Armada don José Riera.

JUNTA

de protección a la Infancia  
Número remiado b

168

## Diciembre

Al hacer mutis noviembre surge lleno de vigor su animado sucesor: el fresco mes de diciembre.

Largo su reinado es y durante su reinado habrá de dejar helado a medio mundo, este mes.

Las estufas arderán, a luz saldrán las rejillas y braseros y camillas también aparecerán.

Por cuanto ante el frío traidor del mes que ahora nos visita todo mortal necesita proporcionarse calor.

En este mes sin entraña para la clase indigente inclina España la frente a la Patrona de España.

Patrona con que corona su proverbial bizarria la española infantería, de quien, al par, es Patrona.

Este es el mes del turzón, golosina dulce y rica que en Jijona se fabrica, y del pavo, y del capón.

El mes que la lotería hace a un ser afortunado, si es que al mirarse agraciado no se muere de alegría.

El que, de humildad en pos, Dios trino y uno eligiera para que, pobre, naciera en Belén el Niño-Dios.

Mes de cantos infantiles, de rabeles, de zizas, de panderos y demás instrumentos pastoriles.

Mes que al rey como al vasallo, al que goza o al que pena ofrece una noche buena, y una miel: la del gallo.

Mes de dispendios forzosos que nos ponen sobre acunas pues traen las felices pascuas los eguinaldos dichosos.

Mes en que el invierno crudo de Julio hace desear el calor canicular; reverente te saludo

Y en tu clemencia confío, aun cuando no eres clemente, que no nos trates friamente en tus mañanas de frío.

Mas si a tu favor se escapa el que pido con calor, ¡ay, Diciembre, por favor proporcióname una capa!

Julio Hernández

## Para la Corona de la Virgen de la Caridad

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiendo que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

AYUNTAMIENTO

## La sesión de hoy

Como todos los viernes, a las 11 de la mañana del día hoy ha celebrado sesión ordinaria nuestra Exma. Corporación Municipal.

Los que asisten

Preside el señor Minguéz y en los escanos vamos a los señores Pina, Fernández, Conesa, Pagán, Méndez, Zafra, Albaladejo, Castillo, Sánchez, Meca, Ruiz, Escámez, Campillo, Vila, Nieto, Marin, Fuentes, Pérez, Mateo, Soto, González, Aranda, Celis, Plazas, Mora, Campos, Salomón, Góngora, Sagado, Navarro, Solinas, Diaz, Spottorno y otros.

El dicta

Leida el acta y protestada por Zafra, que alega no es fiel reflejo de lo que él dijo en la pasada sesión, entramos en el primer asunto que es:

Elección de Alcalde Presidente.

Puesto a votación se queda elegido alcalde en propiedad de este Ayuntamiento por 82 votos, dos en blanco, el que lo ocupaba interinamente don Julio Minguéz.

El señor Minguéz dió las gracias a todos los componentes del Concejo por haberle elegido alcalde y espera que todos le ayudarán en la ardua tarea que es el amonizar los intereses del Municipio.

Saluda a la Prensa a la que se ofrece y ruega sea imparcial en cuantos asuntos municipales trate.

Igualmente dedica un saludo a los empleados municipales, de los cuales espera su ayuda para realizar el plan que quiere desarrollar de administración municipal.

Conesa Excmo, por la minoría liberal diastética, se ofrece al señor Minguéz incondicionalmente.

González, por los bloquistas, felicita al señor Minguéz por haber sido elegido casi por unanimidad.

Sánchez Meca, por los conservadores felicita igualmente al señor Minguéz y se felicita así mismo pues se ha hecho al elegirlo un acto de justicia.

Expone que el pueblo entero de Santa Lucia felicita hoy al señor Minguéz Molero como igualmente Cartagena.

Zafra, por los socialistas, dedica elogios al señor Minguéz y se ofrece personalmente a él para cuando sea necesario en favor de Cartagena.

El señor Minguéz da las gracias a todos por los elogios que le han tributado.

Informe de la Comisión de Fomento a instancia de don José Sánchez Pérez, solicitando construir una casa en la diputación de Los Puertos.

Conforme.

Informe de la Comisión de Ensenche y Fomento a Instancia de D. J. Madrid, solicitando edificar un almácén en terrenos del Batel y alineación propuesta por el señor Arquitecto municipal.

Conformes.

Entra el señor Mustieles. Informe de la Comisión de Hacienda a instancia de don José Lizans solicitando aumento de alquiler de la casa escuela de la calle del Escorial.

Conesa Excmo, como firmante de la moción, pide que la Corporación lo apruebe.

N varro se opone y Plaza también es partidario de que se aplace el tomar acuerdo, hasta que se hagan las obras de reforma, y así se acuerda.

Instancia de doña Florentina Luca, solicitando permiso para proceder a la

EL SEÑOR

### Don Manuel Mas Ortiz

ha fallecido a las cuatro de la tarde de hoy.  
a los 73 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición episcopal de S. S.

**R I P.**

Su afiligi la esposa doña María Gilabert, sus hijos don Manuel, doña Angela y don Emilio, sus hijos políticos doña Encarnación Góngora, don Angel Sánchez de Val, don Pedro Burruezo y doña Ana Norte, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado y la asistencia al entierro que tendrá lugar mañana a las 5 de su tarde, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 1 Diciembre 1922.

Casa mortuoria: Plaza Riancho 15 2.<sup>o</sup>  
El duelo se despide en el sitio de costumbre.

limpieza de una cloaca situada en la v. a pública, cal ejón de la Soledad.

Conformes.

Distribución de fondos para las atenciones del mes de diciembre.

Aprobado, con el voto en contra de Zafra.

Informe de la Comisión de Ensenche y Saneamiento en la instancia de don A. Merodio, que solicita variar huecos en la fachada de su fábrica del Barrio de Peral.

Conformes.

Proyecto de Presupuesto ordinario para el ejercicio 1923 24.

Queda sobre la mesa.

Proyecto de Presupuesto de la Comisión de Ensenche para el mismo ejercicio.

Queda sobre la mesa.

La traida de aguas

Se lee una moción en la que se pide que el Ayuntamiento apruebe los acuerdos tomados por la comisión de la traida de agua potable para Cartagena y Murcia y que el Municipio nombre los concejales que han de formar parte de la comisión de la traida de aguas.

Plazas está conforme y pide que al proyecto se le dé la mayor publicidad.

Zafra está también conforme y pide que se le dé entrada para tomar parte en el estudio del proyecto de traidas de agua a cualquier ciudadano que quiera aportar datos.

Salomón cree que dada la importancia que el asunto tiene, ve bien lo que pide el señor Zafra.

Albaladejo no está conforme con la proposición de Zafra y cree que lo que debe hacer cualquier ciudadano es dirigirse a la comisión y no intervenir en ella, pues con ello parece que se le resta autoridad a esa comisión que estará compuesta por personas de relevantes méritos y conocimientos en el importantísimo problema de traida de aguas.

Rectifica Salomón, diciendo que lo que dice el señor Albaladejo es lo mismo que él ha propuesto, pero que acaso por su falta de oratoria ha sido mal interpretado.

Zafra explica que lo que él quiere decir es que bien en local cerrado o al aire libre, donde esté reunida la comisión, puede cualquier ciudadano intervenir para aportar datos y explicarlos,

Tras de un larguísimo debate, el Alcalde propone el nombramiento de la comisión y a propuesta de Plaza, quedan nombrado los señores Minguéz, Albaladejo, Fernández, Mustieles y Sánchez Meca.

Zafra vota en contra por considerar que no se ha contado para nada con la clase trabajadora que tambien debe tener representación en el estudio de ese problema.

Ruegos y preguntas

Zafra pide al Alcalde pague los atrasos a los empleados municipales, pues le ha sorprendido ver en un periódico local un Comunicado en el que una huérfana pide se le libre lo que se le adeude.

El señor Minguéz lee lo que se le lleva librado a esa huérfana quedándole solo poca cantidad, cuando hay otras pagas tambien de tanta necesidad como ésta.

Conesa ruega se mande a la Prensa la lista de lo que se lleva dado a esa huérfana para demostrar la hip razón del Comunicado si es que existe.

Campillo hace un ruego, pero no le oímos.

Y... despues de hablar Navarro, Plazas y otros se levanta la sesión.

## POR SU PATRONA

El próximo lunes, día 4, festividad de Santa Bárbara, patrona del Arma de Artillería, se verificará en la iglesia de la Caridad a las 10 de la mañana una misa rezada, a la que asistirán las fuerzas armadas de Cartagena, el arma y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

A las 11 tendrá lugar una misa solemne a toda orquesta costeada por las señoras que forman parte de la Asociación de Santa Bárbara.

En el cuartel y baterías habrá diferentes festejos.

## EL BAR y Restaurant Ros

Desde el día 1.º se sirven carnets desde 75 pesetas los treinta cubiertos valederos por tres meses.

Especialidad en mariscos y pescados de todas clases. Servicio a la carta.